



# EL DIARIO DE AVILA



Francisco concertado

Año XXXVI, Número 10 832

Miércoles 6 de septiembre de 1933

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Teniente Arévalo número 4.

Teléfono, 21. Apartado, 35

## Algo extraordinario que pasó ayer en Avila

Gracias a la policía privada de que dispone El Diario, hemos averiguado que en las cuatro parroquias de Avila se van a instalar buzones para «recoger la buena prensa» —y sabemos de cierto el bien inmenso que puede lograrse con medio tan sencillo.—Ayer precisamente, merced a la iniciativa de personas castizamente patriotas, que es decir fervorosamente católicas, se decidió poner en juego este medio que en otros países ha dado excelentes resultados.

Porque vamos a ver: ahora no te pido dinero; ya ves que hasta hoy voy siendo delicado (caso mañana tenga que perder parte de mi delicadeza) pero hoy, te repito, el esfuerzo es mínimo: depositar en un buzón aquella prensa, folletos... etc, que van incluidos en el nombre general de la Buena Prensa. Con este arsenal Acción Católica trabaja; tú trabajas con ella puesto que cooperas, proporcionas armas; y esto es mucho y es poco: es mucho porque para combatir se precisa con qué y es poco pues para él no te supone sino un mínimo de esfuerzo e interés. Mira, pues, como puedes ya trabajar por la Santa causa, sin necesidad de dinero, de influencias ni de peligros.

No te algo más, ya que el resto de cuantas consideraciones pueda hacerte te las hará tu conciencia. Pero antes de hacer punto final méntame estas palabras: No te exigió Dios que le busques y mires por los mismos medios como lo hace tu hermano que vive enfrente. Dios reparte como Él quiere sus dones; si a ti sólo te dió medios de hormiga aprovéchalos sin envidiar al que recibió mejores aptitudes; con tu humildad de hormiga puedes dar tanta gloria a Dios y llegar acaso más alto que el mejor dotado de tus próximos.

No olvides pues el buzón parroquial!!!

Un padre de familia

## ACOTACIONES

El Sr. Azafia no ha dicho todavía «este diete es mfo»—lo cual es casi imposible—sobre el resultado de las elecciones.

Hay que esperar un poquito todavía porque una frase tan feliz como la de «burgos podridos» no se inventa todos los días. Y el señor Azafia está, sin duda, inventando otra... Esperemos, esperemos, ¡ya hablará!

Dice «El Liberal» refiriéndose a las elecciones:

«Se han puesto en pie los paráliticos, arrojando las muletas; pero ya verán ustedes como se desploman sin ellas y cómo continúan sin poder moverse».

Ya tenemos el nombre para los concejales «carcas»: paráliticos. Aunque paráliticos y todo—y al «El Liberal» no lo cree no es nuestra culpa—se mueven, vaya si se mueven. ¿No vé que el movimiento se demuestra andando y que aquí el que no corre vuela?

Dicen que el Sr. Sbert no podrá posesionarse de su cargo de vocal en el Tribunal de Garantías por no tener treinta años.

¡Carmelos no!

Diagnostica «Luz»:

«El Sr. Azafia no creía en la opinión de la calle, desgraciado de él si no cree tampoco en la del campo».

¿Cómo va a creer si es lógico? Sería una inconsecuencia.

## Semana Social de Madrid

### Bolsas de viaje

La Comisión Permanente de las Semanas Sociales sigue recibiendo gran número de instancias en solicitud de bolsas de viaje que revelan el entusiasmo que la Semana ha despertado entre los obreros, juventudes Católicas, sacerdotes y personas deseadas de intensificar sus conocimientos sobre la doctrina social católica. Han empezado también a recibirse donativos para la constitución de esas bolsas de viaje. La Acción Católica de Propagandistas de Cádiz ha acordado crear una bolsa de 100 pesetas para un estudiante católico de aquella población.

### La cooperación del Episcopado

La Comisión está recibiendo consoladoras y animosas cartas de los señores Arzobispos y Obispos de España que prometen su cooperación, bendicen la Obra de la Semana y relatan los medios que han puesto en práctica para la propaganda en sus respectivas Diócesis. De la Semana de Madrid, el señor Arzobispo de Sevilla dice al Presidente de la Comisión en carta de 21 de agosto: «La grata noticia de la celebración de la próxima Semana Social que ha de celebrarse en Madrid en octubre próximo, según estaba ya previsto por los reverendísimos Metropolitanos, es muy consoladora en medio de la perturbación social que por todas partes se advierte. El olvido y aún menosprecio de la doctrina social católica no puede dejar de haber producido sus resultados. Por esto, es de suma oportunidad y necesidad la celebración de la Semana Social católica que espero en Dios ha de redundar en gran provecho de la Religión, de la Sociedad y de la Patria.

Pido a Dios que bendiga a cuantos han de tomar parte activa en la Semana Social y especialmente a los individuos de la Comisión Permanente que la preparan y a los que han de dilucidar los temas de estudio en la misma. No dude que, en cuanto sea posible, se hará propaganda aquí de la Semana Social».

### Exposición bibliográfica

La Comisión organizadora ha acordado instalar en la Exposición un Stand especialmente reservado a los autores aislados y a las entidades que han editado por su cuenta un corto número de obras. De la venta de las publicaciones que figuren en este Stand se encargará la propia Comisión. Los autores y entidades que deseen acogerse a esta facilidad de exponer habrán de dirigirse a la Comisión para combinar los precios de venta, descuentos y demás condiciones necesarias.

Opiniones sobre las elecciones: «El Sr. Franchy Roca dice que las elecciones no tuvieron carácter político».

Es que si lo tuviesen habría dividido. Antes que nada la dignidad.

El Sr. Galarza: «Ha habido un error de táctica».

¡Qué se le va a hacer! Todo se arregla fumando un puro. El que no se consuela es porque no quiere.

«El jefe de la minoría de Acción Republicana, Sr. Ruiz Funes, declara que lo mismo da un vocal agrario que un vocal republicano».

Un vocal, todavía; pero una boca...

«El jefe de la minoría socialista

## TEMAS DEL DIA

### Ahí están

«¿Dónde están ellos?»—preguntó un día con soberbio ademán el presidente del Gobierno.—Y «ellos» contesten en cuantas ocasiones dejan hablar:—Aquí estamos; somos los más y los mejores; los que regamos la tierra con el sudor de nuestras frentes, los que trabajamos y sufrimos los más crueles desaires de aquellos para quienes producimos los elementos básicos de la economía nacional; los que padecemos como nadie las equivocaciones de una política destructiva e inaguantable. Hemos aquí. A la vista de todos nos presentamos con la gallardía que presta la honradez de la más noble profesión ciudadana.

Así contestaron en abril los «burgos podridos» al poco tiempo de lanzar su presuntuosa pregunta el Sr. Azafia. Así contestan ahora, no ya los «burgos podridos» sino los mismos municipios seleccionados y colocados al frente de los pueblos por el propio Gobierno, que desiluyó un buen día en virtud de las esencias democráticas a los Ayuntamientos de elección popular para poner en los sitios preeminentes de los municipios a personas de su plena confianza. Es decir, que el 25 de abril contestaron a la pregunta del Sr. Azafia los «burgos podridos»; y ahora ha contestado toda España contagiada por la podredumbre pueblerina.

Los diarios ministeriales no atribuyen importancia política a estas últimas elecciones del domingo, como tampoco se la dieron a las del 25 de abril. Incluso llegan a amenazar con el «ya veremos» para las próximas anunciadas de noviembre. ¡Ya veremos en las elecciones municipales, dicen! Verdaderamente se necesita cerrar los ojos a la luz o haber perdido por completo la noción de la realidad para sentirse esperanzados con un triunfo electoral. Si en los dos ensayos realizados, a pesar de ser tan circunscritos, el Gobierno ha recibido el palmetazo que ha recibido «ya veremos» lo que sucederá cuando los ciudadanos en masa puedan manifestarse en los comicios.

Esperamos, no obstante que como antes y ahora, se restará importancia a posteriori a las elecciones municipales, de ser derrotados los candidatos gubernamentales, como la tendrían en cambio, y mucha, antes ahora y después de ser las derechas las derrotadas. Pero la realidad, la fría y severa realidad se impone a todos los artilugios ministeriales y acusa que el ambiente sigue asfixiando cada vez más a los hombres de la situación y que la victoria sobre su política trituratora y rencorosa es cada vez más aplastante.

### Jerarquía y euforia colectiva

Jules Romain, el autor de «Problemas europeos», ha hecho un acertado estudio del fracaso del marxismo y de la evidente fuerza ascensional del fascismo. El primero sucumbe produciendo el caos al predicar la abolición de la «jerarquía». El segundo se afirma reorganizando la sociedad al procurar provocar lo que Romain llama «euforia colectiva». Acertadísima son a más no poder ambas observaciones del escritor francés. Entre ellas se comprende la trayectoria toda de los conflictos social políticos que han aquejado o aquejan a todas las naciones del mundo. El marxismo es doctrina única y exclusivamente de ataque: «destruyamos la burguesía, la religión y las clases sociales; acabemos con la jerarquía sin pararnos en ningún género de consideraciones»; este es el esquema de todas las proclamas, todos los discursos y toda la literatura marxistas. Mas cuando las masas se empanan de estas máximas no hay en ninguna parte posibilidad de contento, de satisfacción ni de paz, porque lógicamente el bracero quiere ser capataz y este envidia al ingeniero y el ingeniero no admite la supremacía del director y nunca se puede estar contento en esta escala de absurdas aspiraciones ni nadie se somete voluntariamente a ninguna disciplina ni reconoce autoridad ni obedece órdenes. Entonces una de dos: sobreviene la anarquía caótica o una dictadura soviética se impone por el látigo y por el terror a unos seres agitados por el rencor, entenebrecidos por la envidia y excitados por la cólera.

En cambio el fascismo—según el citado autor—intenta elevar una sociedad moderna, en la que cada uno en su sitio se declara satisfecho; donde el obrero no considera la fábrica o el campo como un penal; el ingeniero, el director, el funcionario, su despacho como un forlín sitiado por una turba hostil; donde las órdenes son dadas con alguna confianza, recibidas y cumplidas con algún gusto o, por lo menos, con algún buen humor; donde la paz social no es solamente un armisticio entre dos bandos enemigos, sino el estado normal de un organismo en el cual las funciones se equilibran satisfactoriamente. De aquí nace lo que él llama la «euforia colectiva» capaz de crear un ambiente propicio al desarrollo de todas las iniciativas y de todas las actividades.

Claro que no creemos que sea indispensable el fascismo para producir estos resultados. Un Gobierno fuerte y justo sería capaz de lograrlo. Y no por medio de la tiranía sino precisamente de una democracia bien entendida. En el ministerio del Aire italiano todos los funcionarios comen reunidos y los mismos manjares; pero cada uno los paga con arreglo a sus haberes. Ejemplo magnífico de democracia que no excluye los respetos ni los grados. No haría falta ser fascista para hacer cosas como ésta.

Sólo así, aunando la euforia colectiva, con la jerarquía, puede lograrse la tranquilidad de un pueblo y el engrandecimiento de una nación.

achaca lo ocurrido a falta de organización».

Parece mentira que ya tenga achaques... Porque todavía es joven.

«Para D. Alejandro Lerroux se impone la inmediata disolución del Parlamento».

¡Ay D. Ale! ¡La disolución! ¡La muerte antes!

«El Sr. Martínez Barrios declara que, si se continúa en el camino actual, la catástrofe será irreparable».

Hay que ver. ¡Qué horrible drama se avecina! Una cebolla, pronto una cebolla, que queremos llorar porque las lágrimas van por Barrios.

Dice el ex-archigubernamental «El Sol».

«Es posible que se ensanche aún más la derrota del Gobierno».

Se ensanchará la derrota, pero no por eso se achica el Gobierno.

### LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

## Información del Parlamento

### La sesión de ayer

MADRID, 5.—A las cuatro y diez queda abierta la sesión.

En ruegos y preguntas el señor Salazar Alonso dice que no se garantiza la sustitución de la enseñanza religiosa de manera clara y rápida. Comenta el decreto por el que se deja a los Municipios la iniciativa de crear centros docentes y pide que sea el Estado quien los cree, aunque exija alguna cuota a los funcionarios.

El ministro de Instrucción achaca las dificultades surgidas a la oposición del Parlamento, que ha impedido la adopción de determinadas medidas. Reconoce que algunos Institutos no podrán abrirse hasta mediados de octubre, y afirma que la preparación de los nuevos profesores es muy superior a la de los religiosos. Hace constar que no es responsable del incumplimiento de los plazos señalados.

El Sr. Martínez Barrios se ocupa de la situación económica del Ayuntamiento de Sevilla.

Es retirado un dictamen de la Comisión de Presupuestos sobre concesión de un crédito de 900.000 pesetas para los gastos que ocasiona el Tribunal de Garantías en el presente año.

Se reanuda el debate sobre el proyecto de jubilación de catedráticos.

El Sr. Abad Conde presenta un voto particular al artículo 4.º

El Sr. Royo Villanova defiende una enmienda del Sr. Gil Robles pidiendo que los catedráticos jubilados sean considerados como cesantes provisionales. Dice que estas jubilaciones son más graves que las de los magistrados y militares.

La enmienda es rechazada por 109 votos contra 4.

Es aprobado el artículo 4.º.

Se redacta el artículo 5.º en el sentido de que no quepan más recursos que los de alzamiento ante el Consejo de ministros. Es aprobada la ley.

Prosigue la discusión de la Ley de arrendamientos.

El Sr. Babinoff retira cinco enmiendas al artículo 17 y pide la propiedad de la tierra para los foreros gallegos.

Se levanta la sesión a las nueve.

### FUERA DEL SALON DE SESIONES

—El Sr. Guerra del Río se propone plantear mañana en la cámara un debate político sobre las elecciones de vocales del Tribunal de Garantías, y ha marchado a San Rafael para conferenciar con el señor Lerroux. Se cree que el debate alcanzará gran extensión y que intervendrá en él el jefe del partido radical.

—Preguntado el Sr. Royo Villanova qué juicio le merecían las elecciones para vocales del Tribunal de Garantías, dijo que se ve que la gente está tan en contra del Gobierno, que no ha tenido vacilación alguna al votar en la jornada del domingo.

Se le preguntó sobre las consecuencias políticas de la votación, y dijo que, a su entender, todos los demás partidos republicanos debían tomar una determinación para evitar que sean aplastados por la reacción derechista, pues yo—dijo—que estoy ahora en las derechas, temo que esa reacción llegue a unos límites excesivos. Añadió luego que lo más grande que ha ocurrido en estas elecciones es que se han hecho ellas solas, pues los agrarios se limitaron a enviar unos días antes unas proclamas y las candidaturas, y luego agregó:

## Nueva revolución en Cuba

Las clases del ejército y soldados se apoderan de todos los altos mandos militares y navales

Tres sargentos han asumido los mandos del Ejército, Estado Mayor de la Armada y un teniente del de la policía

LA HABANA.—Contra el Gobierno de D. Carlos Manuel de Céspedes, y a pretexto de que con él la revolución contra la política del general Machado quedaría desvirtuada, ha estallado en todo el país un fuerte movimiento militar, en el que aparecen unidas las clases y los soldados del Ejército.

Las fuerzas sublevadas han depuesto a todas las autoridades militares de La Habana, incluso de los principales puestos como consecuencia de las demandas insatisfechas dirigidas por el Ejército al Estado Mayor pidiendo la destitución de cuantos oficiales tuvieron mando durante la dictadura Machado. La Marina, la Policía y las tropas de guardia rural se han sumado al movimiento, que se extiende con caracteres gravísimos a toda la República cubana.

Las clases de tropa y los soldados han arrestado a parte de la oficialidad, mientras otra parte queda temporalmente bajo la vigilancia de la tropa, que ha asumido el mando del Ejército y de la Marina.

El movimiento revolucionario contra el Gobierno Céspedes ha sido planeado por clases del Ejército en unión de miembros de la Sociedad secreta A. B. C. y radicales. Está dirigido por el joven ingeniero Oscar de la Torre, quien ha declarado que exigirá la dimisión del Gobierno Céspedes.

El Presidente con su jefe de Estado Mayor, se encuentra todavía visitando la zona de Matanzas, devastada por el reciente ciclón. En los centros que se dicen bien informados se cree que el movimiento insurreccional obedece al propósito del Gobierno de reducir los salarios y licenciar parte de la tropa.

La expectación que reina en toda la República es bastante tensa, pues se teme que nuevas fuerzas de Ejército se unan a los revolucionarios.

—El Gobierno del Sr. Céspedes ha presentado su dimisión ayer tarde.

Una multitud enorme presenció la salida del Presidente Céspedes cuando se dirigió a su hogar después de haber entregado el mando a la Junta revolucionaria.

Numerosos automóviles llenos de hombres armados recorren las calles de La Habana para mantener el orden.

El Sr. Céspedes no ha sido molestado, pues ha evitado en cierto modo más derramamiento de sangre.

### Asamblea agraria

Pasado mañana, 8, a las once y en el teatro de Cervantes de la ciudad de Arévalo, se celebrará una gran Asamblea provincial para tratar de la depreciación de los trigos y otros importantes ex remos relacionados con la Agricultura y la Ganadería.

La Agrupación Agraria del partido de Arévalo y el Bloque Agrario Abulense ruega por nuestro conducto a los labradores y ganaderos acudan a tan importante reunión.

Nunca como estos días es necesario patentizar públicamente la unión de los moradores del agro cuyos intereses tan desatendidos están por los Poderes públicos.

Que se preparen para las elecciones de noviembre, si es que las celebran éstos,



Segunda Temporada de Baños de Mar

EXTRAORDINARIA REBAJA DE PRECIOS en viajes por ferrocarril

a los puertos y puntos de veraneo de San Sebastián, Irún-Hendaya, Bilbao, Santander, Gijón, Avilés, Coruña, Ferrol, Pontevedra, Vigo, Villagarcía de Arosa, Santiago y sus puntos intermedios.

Billetes de ida y vuelta de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, a precios reducidos, que se facilitarán desde la estación de Avila a los puntos arriba señalados, desde el 1.º al 20 de septiembre de 1933, ambos inclusive para la ida, siendo indispensable una estancia mínima de TRES DIAS en el punto de destino.

El plazo máximo de validez de estos billetes es de TREINTA días improrrogables.

Precios de cada billete de ida y vuelta desde AVILA a

S. SEBASTIAN			IRUN HENDAYA			BILBAO			SANTANDER		
1.ª clase Pts.	2.ª clase Pts.	3.ª clase Pts.	1.ª clase Pts.	2.ª clase Pts.	3.ª clase Pts.	1.ª clase Pts.	2.ª clase Pts.	3.ª clase Pts.	1.ª clase Pts.	2.ª clase Pts.	3.ª clase Pts.
60	90	50	45	31	40	62	95	52	10	32	50
55	85	45	30	35	45	55	85	44	60	27	80
51	40	41	15	24	30						

GIJON			AVILES			CORUÑA			VIGO		
1.ª clase Pts.	2.ª clase Pts.	3.ª clase Pts.	1.ª clase Pts.	2.ª clase Pts.	3.ª clase Pts.	1.ª clase Pts.	2.ª clase Pts.	3.ª clase Pts.	1.ª clase Pts.	2.ª clase Pts.	3.ª clase Pts.
53	45	44	25	27	55	59	00	48	35	30	55
69	65	57	70	69	65	57	70	36	00	74	95
62	10	62	10	58	70						

PONTEVEDRA			VILLAGARCIA			SANTIAGO			FERROL		
1.ª clase Pts.	2.ª clase Pts.	3.ª clase Pts.	1.ª clase Pts.	2.ª clase Pts.	3.ª clase Pts.	1.ª clase Pts.	2.ª clase Pts.	3.ª clase Pts.	1.ª clase Pts.	2.ª clase Pts.	3.ª clase Pts.
84	65	70	15	43	70	88	70	73	50	45	75
93	80	77	63	48	40				74	85	62
05	38	70									

Sobre estos precios habrá de agregarse lo que corresponda por el impuesto del seguro obligatorio, sello de recibo y tasa del 3 por 100.

Los billetes sirven para trenes expresos y rápidos por una pequeña sobretasa.

Para más detalles pídase datos y folletos a cualquier oficina o estación del ferrocarril del Norte.

De cara a las estrellas

(De nuestro corresponsal)

VALLE DE IRUELAS (Escarabajosa), 5. Quiero soñar, necesito soñar de cara a las estrellas, que remansan su luz sobre mis pupilas, embriagándolas en dulce encantamiento. Quiero soñar y despertar al conjuro de la montaña, sin saber de ajetes de faenas ni inquietud de afanes, despertar sobre un lienzo de hechos verdinegros y bajo la bóveda temblorosa de un cielo, que hunden las aturas, que me circuyen.

Hace unos instantes que acabé de cenar los frugales alimentos de «Uve». En este momento Virgilliano, que tiene acre sabor de Eglora, he inventado unos momentos; la voz de «Uve», opaca, montañera, cuenta incógnitas leyendas pavorosas, mientras huende la cuchara de pino, que él labraba en tiempos moceriles, en la tarjeta de barro mellada por los bordes: el valle albergó en el decir del vaquero grandes y generosos bautidos... Zamban sobre el «Birlo» las brujas todavía, las vacas se estremecen en barruntos dolorosos al pisar la hierba, que la bruja maldijo. La luna da de lleno sobre el rostro atezado de mi interlocutor y radiado con los ojos clavados en el vacío simula a mis ojos un héroe legendario; es la montaña alma, el alma de la montaña remansada en las dimensiones de un agente opaco y montañero. Por un instante se doblan mis rodillas al imperio de una fuerza desconocida, siento necesidad de orar ante este hombre... «Uve» comienza a andar...

Caminamos entre pinos, cuyas copas, bamboleadas por el cierzo salmodian un canto ritual, que empavorece el ánimo; la resiva penetra urgiéntosa en oleadas de perfume; cartaspa con notas discordes un pájaro, rayando el silencio de estas soledades magníficas: «Es el buho, picará el solano», aclara «Uve».

Mientras yo me entrego a una admiración febril, «Uve» desgrana un rosario interminable de observaciones meteorológicas...; fija los ojos en los astros y geometra silvestre traza signos, relaciona cálculos y mide lunas con maravillosa precisión para derivar a un pronós-

tico rotundo, que la mayoría de las veces es un acierto. Voy tropezando en las sombras, el camino se dibuja cada vez más borroso, percibo vigorosos martilleos en las sienas, una sensación de lluvia, que me mojara... ¡el mareo! «Uve» me alcanza, cuando voy a caer.

«El Malo» «El Malo», grita desahogado, y le oigo rezar a la Virgen de la Montaña.

Cuando pasó el mareo y ya en la cheza tranquilizo a «Uve», que paternal me acerca a los labios una cuerna de agua fresquísimas. A dormir.

¡Pero quién duerme? Me apuñalan hirientes las estrellas, cuajadas de aristas parecen descaujarse de su lugar y caer sobre mí amenazándome; ¡profanación! fluyen gritar. ¿Serán espadas de ángeles, que velan los sueños de los limpios y envueltas en fuego me intiman para que huya? ¿Querrán purificar me? No se... No se...

Un nuevo estado sucede a mi conciencia, una conciencia nueva, que nace lentamente dentro de mí al conjuro de estrellas en pleno maridaje con estos roquedales embriagados. Los oídos se truecan en antenas poderosas que recogen un borrón de sonoridades átonas, percibo un avivamiento en mi sensibilidad, antes ignoto, irriéndola en recia galvanización, que punza.

Estado de paradoja pues aturrido por el silencio, oigo, oigo la voz pálida del silencio, voz enferma, voz sin matices, y lo raro es este fenómeno, lejos de manifestarse en el cerebro, cruza rauda por él, sin dejar huella, en caricia de frescor y humedece el alma. ¿Es el soplar de la montaña? ¿el jadeo de la tierra? ¿la gestación dolorosa del agua, que alumbran las rocas? No sé; pero oigo lo desconocido, mediante un proceso desconocido también y creo atisbar una facultad que retrovierte al sentido la sensación de cosquilleo sedoso de un ruido.

Ahora entra en funciones otro nuevo fenómeno: el aire saturado, mojado de perfumes invade la choza de pironos... ¿Es el vaho de la montaña que hela su grandeza sobre las coquedades dormidas? Tal vez...

Lo que es indudable es que el aire se enrarece, que el aroma atisga, que reviste dimensiones de catarata, que yo lo palpo, que se licua, que estoy mojado y llega a

LOS TEATROS

Principal

Don Pedro el Cruel

En los barrios bajos del Madrid castizo y pinturero, en plena calle de Mesón de Paredes—un día cantada por Casero—tiene una modesta tienda de «Compra y venta» una mujer cuya hija, joven aún, llora la ausencia del marido que un día fué a América dejándola un hijo—Andrés—que gracias a continuos sacrificios se ha hecho hombre de provecho.

Una muchacha pinturera, dicharachera y alegre, algo, o mucho, aficionada al arte de Talía, frecuenta la tienda de «compra y venta». Andrés se enamora de la artista en ciernes siendo correspondido y el padre de esta, hombre rico y voluntarioso, aunque de buen corazón—a quienes malas lenguas llaman D. Pedro el Cruel—hace también el amor a la madre del galán. La cual, aún queriéndole, le rechaza para que el nombre de su hijo no se ponga en entredicho. D. Pedro—llamémosle así aunque se enfada—se encorizera y prohíbe a su hija volver a hablar con su novio.

Pero ella, merced a sus dotes teatrales, finge que se envenena, y tan magistralmente lo realiza, que el padre llama a Andrés para ver si con su presencia se salva. Andrés llega con su madre y con la noticia de que el hombre que un día les dejó ha muerto en la Argentina pudiendo de esta manera realizar Cupido unas artísticas cabriolas por el escenario. ¿Interesante? Qué; estamos todos tan acostumbrados a que en los sainetes se muera oportunamente el marido criminal que se fué a América y a que el galán joven herede un millón de pesos en el tercer acto que ayer recibimos estas noticias sin la mínima sorpresa. Lo único digno de hacer resaltar es el papel del vendedor de cacahuets muy de sainete y única defensa de la obra. Un poco exagerada la «madrileña castiza»; bien en cambio el boxeador caricaturesco y el hortera medio atontado. La obra en general gustó aunque ello fué debido principalmente a la gran labor artística que toda la Compañía desarrolló ayer. Hemos de consignar nuestra admiración ante las magníficas dotes de la Barrosa como recitadora y nuestro sentimiento porque el libro no incluya íntegro el bellísimo canto a las fuentes de Granada del «A cazar de las Perlas» con el que por unos momentos esperamos deleitarnos.

Hoy la comedia «Los Mártires de Alcalá» cuya acción se desarrolla en Avila.

Tatufo

mis labios... Juraría que mis labios besan los bordes helados de un cáliz delgadísimo... Y no sueño... estoy despierto, de cara a las estrellas... Dos conciencias desplegadas vigilan audaces... ¿Entonces?

El hielo de este cáliz hiende acredo las comisuras de mis labios, ¿sangran? ¿será la noche que me obsequia hospitalaria y me regala con zumo de estrellas? Será...?

Mis manos quietas no quieren romper el enigma... Es delirante el sabor; la empolla, en que bebo, humedece y teladra... ¿Gustará «Uve» este placer? ¿Y avaro nada dijo?

Adivino miradas de pupilas ocultas entre los brezos del cañaver... Siguen acuchillándome las estrellas con ferocidad terrible... La noche me enloquece... Un gallo canta a lo lejos... Llega el amanecer... Voces de pastores y vaqueros... Sueño? Pesadilla? Realidad?

Como nunca hoy me he sentido feliz, dolorosamente feliz en este rincón soberbio echado a la puerta de una choza y de cara a las estrellas...

J. Garcia

Escarabajosa.

Tip. y Enc. de Benés Martín—AVILA

La importancia de un nuevo Código

(De nuestro servicio especial P.A.)

LONDRES.—Se considera como un nuevo avance en sentido progresivo el nuevo Código Internacional de Señales que ha sido aprobado y que comenzará a regir a primeros del año próximo.

La aviación, los barcos, todo cuanto se mueva a través de los mares, tendrá en lo sucesivo un poderoso auxiliar con las nuevas leyes establecidas.

El Código, que ya está editado en inglés, alemán, noruego y francés, recomienda a todos los que han de regirse por él que empiecen a estudiarlo con la atención debida para que cuando esté en vigor se pueda utilizar convenientemente.

Mucho gana con la nueva legislación la ciencia del Derecho, y en la práctica, seguramente, se han de notar pronto los beneficios que ha de reportar a la navegación.

Hemos dicho que se ha editado en cuatro lenguas, pero ha de editarse también en las que se hablan en los demás pueblos civilizados. Ahora se está imprimiendo el Código, a que nos referimos, en español y japonés.

Las nuevas leyes, hechas por hombres de gran inteligencia y versados en cuestiones marítimas y en derecho, constan de dos volúmenes de más de mil páginas cada uno. En el primero (el editado en inglés) se determina todo lo referente al Código de Señales acústicas y visuales, indicando con gran precisión lo que ha de hacerse en casos determinados, con una previsión que evitará muchos naufragios y se podrá en cualquier avión o barco tener las noticias necesarias, a todas horas, para saber si existen peligros atmosféricos, conocer la posición de otros barcos y lo más interesante para auxilio de las expediciones.

Para ello se establecen señales de telegrafía sin hilos oficiales en los barcos mercantes y en los aeroplano e hidroaviones. Desde ellos podrán comunicarse con varias poblaciones, donde siempre habrá buques y aviones dispuestos a lanzarse al mar o al viento.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 7. Jueves.—Santos Juan, Eusiquio, Anastasio y beatos Tomás y Miguel, mrs.; Adriano III, Papa; Pánfilo, Clodoaldo y Evorcio, cfs.; Mateo de Agrigento, obispo y cfi y Regina, vg y mr.

La misa y oficio divino son de la octava de los Santos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta, con rito doble mayor y color encarnado.

CULTOS

Nuestra Señora de la Soteraña, San Vicente.—La Cofradía Patronato de la Soteraña celebra solemne novena. Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las siete, rosario, ejercicio de la novena y sermón a cargo del M. I. señor don Justo Sánchez, penitenciario de la S. I. C.

La Virgen de la Portería

San Antonio.—Los PP. Franciscanos dedican solemne novena a Nuestra Señora de la Portería. Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M. Corona seráfica, plática, novena y reserva.

Pero lo más interesante es que, con la vigencia de este Código, va aparejado un excelente servicio sanitario, que tendrá que instalarse en todos los barcos y aparatos de aviación. Las señales de esta clase de servicio comprenden una extensísima colección de casos de enfermedades y otra también clarísima de los medios que han de utilizarse para curarlas, con el instrumental y los productos necesarios para aplicarlos a cada caso. Una sola señal podrá servir para indicar el tratamiento de la enfermedad que se consulte. Es, por consiguiente, un avance



Este valiente muchacho es fuerte, decidido y audaz porque le presta un caudal de energías el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Activísimo reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina contra

ANEMIA INAPETENCIA RAQUITISMO

De uso en todo tiempo. No se vende a granel.

no pequeño en beneficio de los navegantes la publicación del nuevo Código Internacional de Señales, porque lleva consigo la creación de medios muy prácticos para los que navegan a través de los mares.

A. Noabal Cresad.

AUTO-GARSOUTA, S. L. Agencia Dodge - Citroen

Chassis camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos PRECIOS ECONOMICOS

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grasas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

Auto-Garsouta

Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1.

Junto a la Administración autos MADRID - SALAMANCA

Plaza de Toros de Salamanca

Durante los días 12, 13, 14 y 21 se celebrarán cuatro grandes corridas de toros

ORDEN DE LAS CORRIDAS

- Día 12, Martes Se lidiarán Seis Toros** de la renombrada ganadería de D. Juan Cobaleda (ganadero premiado en la Cortida de Concurso celebrada en esta Plaza el año pasado) de Campocerrado, Salamanca, con divisa encarnada y verde. **MATADORES Barrera, Domínguez y Rafael Vega de los Reyes** Este último, hermano del infortunado matador de toros GITANILLO DE TRIANA
- Día 13, Miércoles, grandiosa corrida hispano portuguesa Se lidiarán Ocho Toros** cuatro de D. Emilio y D. José Infante de Cámara (antes Alves dos Rios) de Portugal, divisa azul, blanca y plomo, y cuatro de D. Juan Terrones, de Pedrolén (Salamanca) con divisa blanca. **MATADORES VILLALTA, ARMILLITA CHICO y VICTORIANO DE LA SERNA** actuando también el aplaudidísimo rejoneador portugués Joao BRANCO NUNCIÓ que rejoneará DOS TOROS al estilo de su país.
- Día 14, Jueves Se lidiarán Seis Toros** de la acreditada ganadería de D. Indalecio García (antes RINCON) de Córdoba, con divisa celeste, blanca y grana. **MATADORES VICENTE BARRERA VICTORIANO DE LA SERNA FERNANDO DOMINGUEZ**
- Día 21, Jueves, Gran corrida Concurso de toros del campo de ANDALUCIA Y DE MADRID Seis Toros** Uno de cada una de las ganaderías siguientes: D. Julián Fernández Martínez (antes V. MARTINEZ), D. Manuel García ALEAS, D. Félix Moreno Ardanuy (SALTILLO), D. Indalecio García (RINCON), doña Juliana Calvo (ALBARRADA) y Excmo. Sr. Marqués de Villamarta, los cuales se lidiarán por el orden anunciado. **MATADORES Armillita Chico Carnicerito de Méjico y Rafael Vega de los Reyes** hermano del infortunado matador de toros GITANILLO DE TRIANA

Para esta corrida concurso la Empresa otorgará un premio consistente en un objeto de arte de gran valor al ganadero que a juicio del público, y mediante votación, resulte premiado. También otorgará otro premio de 2.000 pesetas que se sorteará entre los asistentes a esta corrida

El día 15 de Septiembre actuará el nuevo y original espectáculo de LLAPISERA titulado LOS ASHS compuesto de los mejores artistas del mundo NEGROS Y BLANCOS SELECCIONADOS Rejoneo en automóvil última creación. Completarán el espectáculo otros grandes alicientes

La Empresa, en su deseo de complacer al público, pondrá a la venta toda clase de localidades no abonadas, sin aumento alguno de precio, los días 9 y 11 de Septiembre para las corridas de los días 12, 13 y 14, y día 20 para la corrida del día 21, en su despacho oficial, calle de Pérez Pujol, de diez a una de la mañana y de tres a siete de la tarde







AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

Ayer tomó posesión de su mando el nuevo Gobernador civil de la provincia. Sinceramente le deseamos grandes aciertos y satisfacciones en su espinoso cargo y queríamos no tener para con él sino motivos de aplauso.

El frío vuelve a esta Ciudad donde siempre se le ha querido tanto. Vuelve, eso sí, un poco avergonzado, poquito a poquito, pero el caso es que vuelve. Las tiendas comienzan a exhibir ayer tarde ganan las ropas de invierno hechas todas ellas a base de lana. La gente las comprará aunque no sabe lo que hace, porque «si quieres vivir fresco y sano la ropa del invierno usala en verano» y al revés «la ropa del verano usala en invierno».

Parece que el triunfo cavernícola se consolida. En la nota que en el Gobierno se nos facilitó ayer tarde ganan los agrarios por 127 votos sobre los gubernamentales. Claro es que esto no tiene ninguna importancia porque según «El Liberal» unas elecciones parciales, por limitadas que sean, las mismas del 23 de abril último, para nombrar los Ayuntamientos que estaban regidos por comisiones gestoras, dicen más que las celebradas el domingo.

El que no se consuela es porque no quiere. También se consoló la zorra ante las uvas.

¡Avila de mis amores! Quiéran o no tu eres más cavernícola que los vástagos de Wifredo. El Velloso. Te llamarán oscurantista, «atrasado», «incultista», «asalfabeta» pero no lo puedes remediar; «ca uno es ca uno» y tu eres tu.

No sabemos si para celebrar el triunfo de los zootos, o para endulzar el fracaso de los agrarios, o simplemente para distraer a la gente, el caso es que ayer tocó la Banda Municipal hasta las doce de la noche en punto. Ni un minuto menos ni un minuto más.

Del Gobierno civil

Esta mañana han visitado al gobernador civil Sr. García Larrache los jefes de distintos centros oficiales de esta población.

También estuvo a saludar a la primera autoridad provincial el Excelentísimo Sr. Obispo de esta Diócesis Dr. Pla y Daniel.

NORBERTO GONZALEZ DE VEGA

Médico ayudante por oposición de los Dispensarios Antituberculosos de Madrid. Consulta de ENFERMEDADES DEL PECHO durante todo el mes de septiembre en Avila. SAN SEGUNDO, 26

Regreso de la colonia escolar

A las siete de esta mañana han salido de Santander los niños de la colonia escolar avilense, que han permanecido un mes en que la capital montañesa, acompañados del alcalde de la misma. Se supone que llegarán a Avila a última hora de la tarde.

Mañana saldrán para Santander los niños de la colonia santanderina que se encuentran en Avila.

Ernesto Paradinas Brockmann

Médico Odontólogo Estrada, 5. Teléfono 290 Consulta provisionalmente de nueve y media a una y media

Información municipal

Una comisión de concejales de este Ayuntamiento ha estado en Salamanca con el fin de gestionar de la Caja de Previsión Social de Salamanca, Avila y Zamora, la concesión de crédito para la construcción de un grupo escolar. Los ediles han venido muy bien impresionados.

Para esta noche está citada la corporación municipal para celebrar sesión y elegir teneante de alcalde en la vacante del Sr. Melero.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo. Castelar, 3. Teléf. n.º 45

Conflictos sociales

El alcalde de Vega de Santa María comunicó al Sr. Gobernador civil que el elemento obrero de aquella localidad pretendía que los patronos despidiesen a los trabajadores ajustados por el año, amenazando con emplear medios violentos si no accedían a sus deseos. Se ha concentrado la Guardia civil, y si bien existe tranquilidad en el pueblo se han paralizado todas las faenas agrícolas por temor a represalias. Se ha citado a una reunión de patronos y otra de obreros para ver el medio de conjurar el conflicto.

Defensa patronal

Hace saber que por acuerdo del Jurado mixto los establecimientos del comercio en general y los del ramo de alimentación abrirán el jueves, día 7, hasta la una y media; el viernes, día 8, hasta las tres de la tarde, y el domingo, día 10, hasta la una y media, manteniéndose cerrado todo el día primero de noviembre.

Traslado de enfermos

La ambulancia del Instituto de Higiene ha estado en Hoyo de Pinares y otros pueblos con el fin de trasladar enfermos al hospital.

Pleito de aguas

El alcalde del pueblo de San Bartolomé de Tormes comunicó a la guardia civil que con motivo de la escasez de agua el vecindario de Navalperal de Tormes se dirigía en masa a la primera de las localidades citadas para hacer llegar el preciado líquido a sus tierras. En evitación de posibles incidentes la guardia civil ha tomado precauciones.

Detenido

En Becedas ha sido detenido un vecino de aquella localidad por usar armas careciendo de la correspondiente licencia.

Denuncias

La benemérita ha denunciado a varios vecinos de diferentes pueblos por hurto de leñas en montes del Estado.

Advertisement for SAIZ DE CARLOS medicine, featuring an illustration of a woman and child. Text: 'Ud. que quiere tanto a su hijo... ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS'

Resultado final de las elecciones para vocales del Tribunal de Garantías

Table with columns: Derechas, Gubernamentales, Oposición gubernamental, RESUMEN, Total. Rows list various regions and political groups with their respective votes.

Las derechas obtienen seis puestos de vocales propietarios, los gubernamentales cinco y los radicales cuatro.

El Tribunal se compone de un presidente y 25 vocales. Están designados los dos parlamentarios, los presidentes del Consejo de Estado y Tribunal de Cuentas y los 15 representantes de las regiones. El próximo domingo se verificarán las elecciones para los cuatro vocales por las Universidades y dos por los Colegios de Abogados.

Parece que las derechas obtendrán en estas elecciones cuatro puestos, tres por las Universidades y uno por los Colegios de Abogados. En este caso de los 26 miembros del Tribunal 10 serán de significación de-rechista, cuatro radicales y los restantes ministeriales.

Los candidatos triunfantes para vocales del Tribunal de Garantías y votos obtenidos

Table listing candidates for the Tribunal de Garantías, including names like García de los Ríos, Martín Álvarez, A. Cón., March, Pradera, Basterrechea, Gasset, González Talabull, Gil y Gil, Maffiote, Pan de Soraluze, Sbert, Fernando Vega, Cortes, and Albar, along with their party affiliations and votes.

De Hacienda

Libramientos puestos al pago en la Depositaria de Hacienda de esta provincia

Señor Administrador de Correos 155; el mismo 1.340'75; Sr. Jefe de Telégrafos 28; doña Jerónima Muñoz 264'12; D. Miguel Rivas 1.250; D. Isaac Rioyo 1.800; D. Isidoro Grande 81; D. Juan Lozano 535; D. Martín Gutiérrez 144'27; D. Carlos Bravo 19'13; D. Jesús Romero Argente 425'50; D. Jesús Vila 1'80; D. Fidel Juárez 171'75.

MANUEL SANCHEZ PRIETO Médico (del Instituto Rubio), Venereo-Sifilis Consulta: 1 a 2 y 6 a 8 Pi Margall, 4.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Fermín Jiménez que presentaba heridas en la planta del pie izquierdo, ocasionadas al clavarse una pinta.

Registro civil

Nacimientos. - Rosalía Bueno Avila y Sebastián Mougas Mougos.

Peluquería Moderna de señoras. Onatulación garantizada, Reyes Católicos número 14 principal.

Table with columns: V. propietarios, V. suplentes, Filiación. Rows list political groups like Agrarios (CEDA), Radicales, etc.

Excursión portuguesa

Ayer estuvo en Avila una excursión de turistas portugueses que vinieron en autocar. Visitaron los monumentos y por la tarde reanudaron su viaje a Salamanca.

Advertisement for Siemens Bombs, featuring the Siemens logo and text: 'Bombras Siemens'.

El Nuncio de Su Santidad en Avila

Esta tarde en el tren rápido de San Sebastián ha llegado a esta ciudad, donde pasará una temporada, el Nuncio de Su Santidad Monseñor D. Federico Tedeschini, a quien acompañaban los Marqueses de San Eduardo, su sobrina Rosina Tedeschini, la señorita Magdalena Uhagun y los policías de escolta.

En la estación esperaban el Excelentísimo Sr. Obispo, Dr. Pla y Daniel, los condes de Acevedos y Añover de Tormes, el Secretario cancliller del obispado D. Eduardo del Campo, el mayor domo del Excelentísimo Sr. Obispo D. Valentín Chinarro algunos sacerdotes y otras personas.

Desde la estación los expedicionarios y sus acompañantes se dirigieron al palacio del señor marqués de Peñafuente donde les han sido preparadas las habitaciones que ocuparán durante su estancia en Avila.

El señor Nuncio se encuentra bastante mejorado de las heridas recibidas en el accidente de automóvil de que fué víctima en Miranda de Ebro, habiéndose interesado por su salud cuantas personas se acercaron a saludarle.

El Diario desea al Sr. Nuncio grata estancia en la ciudad de Santa Teresa, y al propio tiempo un pronto y total restablecimiento de las lesiones que padece.

DR. TEJERINA Cirujano del Hospital provincial Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz, núm. 4

Ecós de sociedad

Regreso del Excelentísimo Señor Obispo

En el tren rápido de medio día ha regresado de Barcelona acompañado de su capellán, Sr. Bulari, el Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis Dr. Pla y Daniel.

Mejorada

Se encuentra mejor de la dolencia sufrida doña Clotilde Cabanelas.

Posesión

Ha tomado posesión del cargo de comandante de esta Caja de recruta, para el que ha sido nombrado recientemente, D. Francisco Rodríguez Urbano.

Cese

Por haber sido trasladado a Madrid ha cesado en su cargo de Tenedor de libros de la Delegación de Hacienda de esta provincia don Francisco de Blas Gómez.

Viajeros

Ha llegado de París D. José Olóza acompañado de su familia.

—Después de pasar una temporada en Coruña ha llegado a ésta el abogado D. Tomás Muñoz.

—Han salido para diferentes poblaciones del Norte D. Gabriel Ullastres y señora, y doña Sofía Ortiz de Pinedo, y para Valladolid D. Carlos Gañil y familia.

Advertisement for DIGESTÓNICO medicine, featuring an illustration of a man and text: 'El estómago es el manantial de alegría de la vida. Cúidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS'

FABRICA DE BOINAS "Exportadora Vasca"

Pradoluengo (Burgos) Sus clases Popular, Especial, Primera y Exposición, no tienen competencia posible en calidad y precio Haga un pequeño ensayo y se convencerá

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

ULTIMA HORA

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

MADRID 6, 4'30 tarde.—El señor Albornoz ha manifestado que se puede asegurar que la retirada del proyecto de crédito al Tribunal de Garantías no obedece a los motivos que señalan algunos periódicos, sino que ha sido determinada por una comunicación que dirigió al jefe del Gobierno solicitando se provea con urgencia de local adecuado e independiente donde el Tribunal pueda cumplir su función con normalidad. Agregó que está dispuesto a desempeñar su cargo sin sueldo siempre que se le permita ejercer su profesión. También dijo que cuanto se hable de anulación de actas o de situación de los candidatos es totalmente prematuro.

—El Sr. Fieitas ha rectificado las palabras del Sr. Guerra del Rio de que era afiliado al partido radical; dice que simpatiza con los federales por pertenecer a estos el Sr. Franchy Roca a quien está unido por vínculos de lealtad y amistad.

—El representante de España en Oslo comunica que por un período de aquella capital se ha organizado un viaje colectivo para visitar algunas poblaciones de España.

—El ministro de Marina dice que va a ser necesario formar expediente a los funcionarios encargados de la vigilancia de pesca; se propone visitar algunas bases navales. Se le preguntó sobre el debate político que se planteará esta tarde contestando: «No sé nada; ahora estoy al margen de la política, pues estamos en un período de suspensión».

—El Sr. Alcalá Zamora recibió al Presidente de la Cámara y al vocal de la Comisión Interparlamentaria Sr. Serrano Batanero, acompañados del Oficial Mayor del Congreso, Sr. San Martín para concertar la fecha de la recepción en Palacio en honor de los asistentes al Congreso Interparlamentario, la cual se fijó para el día 5 de octubre a las cinco de la tarde, ya que el jefe del Estado asistirá a la apertura del curso en la Universidad de Granada y no regresará hasta el día 3. El presidente de la República asistirá a la sesión de apertura del Congreso pronunciando un discurso.

Este acto tendrá lugar el día 4. El Sr. Besteiro entregó al Presidente una artística cartera con los folletos explicativos del Congreso de los cuales, según dijo el Sr. Serrano Batanero, están ultimados ya todos los detalles. La víspera del Congreso se celebrará un banquete en honor de los directivos y terminará el Congreso se verificará otro con asistencia de todos los concurrentes.

—Esta mañana se reunió la Comisión de Agricultura presidida por el Sr. Feced, quien dijo que se habían examinado varios votos particulares terminando el estudio del artículo 55 que se refiere a los arrendamientos colectivos. Existen este sentido dos criterios. Uno de los socialistas que desean que solo tengan derecho a concertar estos arrendamientos las sociedades obreras y otro que sostiene el Sr. Feced de que se concedan estos arrendamientos a todas las Sociedades legalmente constituidas.